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RODÍZIO NA CAPITAL
Placas finais 3 e 4

Dois gatos morreram quei-
mados em um incêndio em um 
apartamento na Ponte São João, 
em Jundiaí, na madrugada des-

ta segunda-feira (29). O Cor-
po de Bombeiros foi acionado e 
concluiu o combate ao fogo. Ne-
nhuma pessoa se feriu. Polícia 6

Com o início do Carnaval de 
Jundiaí, no domingo (4), lojas 
especializadas e comércios re-
latam um aumento de 30% nas 

vendas de fantasias. Em uma 
delas, na Vila Arens, fantasias 
de personagens clássicos são as 
mais procuradas.  Cidades 5

Dois gatos morrem 
em incêndio na Ponte

Vendas de fantasias 
aumentam 30% 

O incêndio, na madrugada, causou danos em pelo menos dois apartamentos Comércios começaram as vendas em 15 de janeiro e estão repondo estoques

EM APARTAMENTO CARNAVAL

DivulgaçãoDivulgação

Jundiaí possui, atualmente, 
em torno de 200 loteamentos que 
necessitam de regularização fun-

diária. São terrenos de tamanhos 
variados, alguns com até 400 uni-
dades. “A maioria está localizada 

em áreas rurais e também em zo-
nas de conservação ambiental, on-
de a legislação antiga e até mesmo 

a atual não permite o parcelamen-
to mas mesmo assim as famílias o 
fi zeram”, apontou Clovis Pinhata 

Baptista, Diretor de Regularização 
Fundiária da Fundação Municipal 
de Ação Social.  Política 3

Jundiaí tem cerca de 200 
loteamentos irregulares

Divulgação

MODULINHO: CLASSIFICADOS QUE TODO MUNDO LÊ

SUCESSO CLÁSSICO

Público total da Festa 
da Uva chega a 170 mil

Em casa, Corinthians 
enfrenta hoje o tricolor

A Festa da Uva de Jundiaí chegou 

ao terceiro fi nal de semana com 

recorde de público e, desde o início, 

já recebeu 170 mil pessoas. Cidades 4

O Corinthians do goleiro Cássio (ao 

lado) enfrenta hoje, às 19h30, na Neo 

Química Arena, o São Paulo, pelo 

Campeonato Paulista. Esportes 8

www.jj.com.br

enfrenta hoje o tricolor

O Corinthians do goleiro Cássio (ao 

lado) enfrenta hoje, às 19h30, na Neo 

 Esportes 8

Divulgação

Cristian Ribera é 

ouro

O atleta do Peama Jun-
diaí, Cristian Westemaier 
Ribera, de 21 anos, conquis-
tou medalha de ouro na Co-

pa do Mundo de esqui pa-
ralímpico, em Toblach, na 
Itália, no sábado (27).

Esportes 8
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Na semana passada, o 
governo anunciou a polí-
tica industrial com a qual 
pretende impulsionar a 
neoindustrialização do 
país. A iniciativa é impor-
tante porque demonstra 
que o Executivo reconhe-
ce a relevância da indús-
tria de transformação, que 
passou por uma precoce e 
acelerada desindustriali-
zação, processo que preci-
sa ser revertido.

“O fortalecimento da 
indústria brasileira é cha-
ve para o desenvolvimen-
to sustentável do Brasil, dos 
pontos de vista social, eco-
nômico e ambiental”, diz o 
plano, em sua introdução.

Batizado de Nova In-
dústria Brasil (NIB), tem 
três objetivos principais: 
melhorar a produtividade 
e a competitividade nacio-
nais, com a geração de em-
pregos de qualidade; apro-
veitar nossas vantagens 
competitivas; e reposicio-
nar o país no cenário in-
ternacional. Para tanto, se 
apoia em seis eixos, deno-
minados missões: agroin-
dústria; saúde; infraestru-
tura, saneamento, moradia 
e mobilidade sustentáveis; 
transformação digital; bio-
economia; e defesa.

Para atingir esses objeti-
vos, o governo está disponi-
bilizando, até 2026, R$ 300 
bilhões, por meio do Pla-
no Mais Produção, em fi-
nanciamentos geridos pelo 

Banco Nacional do Desen-
volvimento Econômico So-
cial (BNDES), Financiadora 
de Estudos e Projetos (Fi-
nep) e Empresa Brasileira 
de Pesquisa e Inovação In-
dustrial (Embrapii).

Esses R$ 300 bilhões se-
rão disponibilizados em va-
riadas linhas de crédito (R$ 
271 bilhões em emprésti-
mos, R$ 21 bilhões não re-
embolsáveis e R$ 8 bilhões 
em participações acioná-
rias) com vistas à inova-
ção, transição ecológica, ex-
portação e produtividade. 
O governo está propondo 
também a criação de título 
específico para o segmento, 

a Letra de Crédito de Desen-
volvimento (LCD). O agro 
e o setor imobiliário já dis-
põem desse tipo de meca-
nismo de financiamento, as 
LCIs e as LCAs.

Setores do mercado rea-
giram com certo ceticismo, 
como se estivessem diante 
de um déja vu. Porém, re-
presentantes do governo fi-
zeram questão de frisar que 
o Tesouro Nacional não fa-
rá aportes no BNDES, nem 
haverá escolha de empresas 
“campeãs nacionais”, como 
já ocorreu no passado. As 
medidas são horizontais, 
abertas a todos.

É curioso que alguns 
torçam o nariz para polí-
ticas industriais e tratem 
com naturalidade as polí-

ticas públicas voltadas pa-
ra a agricultura, por exem-
plo. Afinal, o Plano Safra 
2023/24 disponibilizou R$ 
435,8 bilhões aos produto-
res, com diferentes linhas 
de crédito e juros bastante 
competitivos, e não houve 
ranger de dentes.

Ao contrário, todos sa-
bem como o poder público 
tem sido importante para 
impulsionar o bem-suce-
dido agronegócio brasilei-
ro, desde os investimentos 
em pesquisa, por meio da 
Embrapa, até o crédito sub-
sidiado – e isso dever ser 
aplaudido. A indústria, por 
sua vez, legitimamente, es-
tá em busca de condições 
mais isonômicas com ou-
tros setores para também 
poder crescer.

Vale ressaltar que, no 
contexto mundial atual, 
o Brasil ficará para trás se 
não impulsionar sua in-
dústria. Só os Estados Uni-
dos investiram recente-
mente US$ 2 trilhões em 
políticas industriais. Na 
União Europeia, chegou a 
2 trilhões de euros.

As políticas industriais 
têm que metas claras, re-
sultados mensuráveis e 
atravessar vários gover-
nos para ter sucesso ao 
longo do tempo. O plano 
anunciado é o início deste 
processo e o detalhamen-
to será feito nos próximos 
meses. Agora, vamos tra-
balhar juntos para colocar 
a indústria de transforma-
ção como protagonista do 
desenvolvimento do país.

VANDERMIR FRANCESCONI JÚNIOR 

é 2º vice-presidente do CIESP e 1º 

diretor secretário da FIESP 

(vfjunior@terra.com.br)

A nova política 
industrial brasileira

R$ 300 
bilhões serão 
disponibilizados 
em variadas 
linhas de crédito

VANDEMIR 

FRANCESCONI 

JUNIOR

O eleitor e as institui-
ções acompanham ape-
nas à distância a perfor-
mance do prefeito; valem 
mais as notícias que sa-
em na mídia e que alcan-
çam repercussão.

Nas regiões Sul e Su-
deste, há uma tendência 
de que o prefeito que teve 
performance ruim não 
seja reeleito.

Normalmente, o Pre-
sidente da República tem 
maior peso e influência 
sobre os correligionários 
que os Governadores.

Estas são algumas das 
conclusões a que chega-
ram dois consultores legis-
lativos do Senado Federal 
(o Doutor em Economia 
pela USP Marcos Mendes 
e o Mestre em Economia 
pela UnB e London School 
of Economics C. Alexan-
dre A. Rocha).

No trabalho intitu-
lado “O que reelege um 
prefeito” (2004), eles se 
dedicaram a amplo le-
vantamento (que os au-
tores definiram como 
“estudo econométrico”) 
sobre as eleições munici-
pais de 2000. Na ocasião, 
monitoraram e tabula-
ram os dados relativos a 
96% dos então 5.561 mu-
nicípios brasileiros.

Passadas duas déca-
das, alguém poderá argu-
mentar que algumas das 
conclusões de então pos-
sam ter sofrido eventual 

mudança. De minha par-
te, acredito que as princi-
pais conclusões seguem 
valendo, baseado no fato 
de que o brasileiro é afei-
to a hábitos arraigados e 
segue sendo um tradicio-
nalista em essência.

Meu entendimento é 
que as informações con-
tidas na pesquisa não de-
vem ser desprezadas, se-
não vejamos: continua 
sendo verdadeiro o fato 
de que grande parte do 
eleitorado sequer se re-
corda em quem votou 
nas eleições anteriores 
- pesquisa feita em 2018 
um mês após a vitória 

de Jair Bolsonaro mos-
trava que quatro em ca-
da dez brasileiros já não 
lembravam em quem ha-
viam votado para depu-
tado federal.

Relativamente ao 
apoio presidencial, lem-
bremos que apenas dois 
dos 13 candidatos a pre-
feito apoiados pelo então 
presidente Jair Bolsonaro 
se elegeram em 2020. Pa-
ra efeito de comparação, 
em 2016 o já ex-presiden-
te Lula havia declarado 
apoio a candidatos a pre-
feito de 12 municípios. 
Só ‘elegeu’ quatro.

O estatuto da reelei-
ção foi instituído pela 
Emenda Constitucional 
16, de 1997. Quase ime-

diatamente à aprovação 
daquela PEC, no entanto, 
inúmeros parlamentares 
na Câmara dos Deputa-
dos e no Senado Federal 
debatem, vejam só, o fim 
da reeleição.

Esse também é o ca-
minho que acredito que 
deva ser seguido no Bra-
sil. Sou favorável a um 
mandato presidencial 
de cinco anos – outra 
proposta que também 
tramita, assinada por 
dezenas de deputados, e 
que deve entrar na pau-
ta e ser votada pelo Con-
gresso neste ano.

A Proposta de Emen-
da à Constituição mais 
recente que trata do as-
sunto é a de número 
12/2022, do senador Jor-
ge Kajuru (PSB-GO). A 
PEC prevê fim da reelei-
ção para presidente, go-
vernador e prefeito, bem 
como o aumento do man-
dato dos atuais quatro 
para cinco anos, a par-
tir de 2026. Uma parcela 
de parlamentares acredi-
ta que o ideal seria uma 
‘transição’, com as medi-
das passando a vigorar a 
partir de 2030.

A possibilidade de re-
eleição foi aproveitada 
e vem crescendo quan-
do se compararam as du-
as últimas eleições para 
prefeito. Em 2020, 62,9% 
dos prefeitos que já ti-
nham mandato ganha-
ram mais quatro anos. O 
percentual havia sido de 
46,4% no pleito munici-
pal de 2016.

MARCELO SILVA SOUZA é 

advogado e consultor jurídico 

(marcelosouza40@hotmail.com)

O que reelege 
um prefeito? 

A possibilidade 
de reeleição 
foi aproveitada 
e vem 
crescendo

MARCELO 

SILVA 

SOUZA

Brincadeira de rua nem 
sempre tem final infeliz. 
E o infeliz sempre gira em 
torno de uma queda, de 
uma briga e alguém sair 
chorando para chamar o ir-
mão mais velho para “acer-
tar as contas”. Brincadeira 
de rua, no final da década 
de 1950 na Vila Progresso, 
tinha uma espécie de prê-
mio para os garotos mais 
atrevidos. E o prêmio vi-
nha, exatamente, depois da 
brincadeira: o quintal do 
seu Morais.

Nos meus tempos de 

criança, jamais cruzei com 
este homem. O que sabia 
era que seu Morais era o do-
no de um terreno a 30 me-
tros da casa onde eu mo-
rava, bem na esquina. O 
terreno tinha de tudo: pés 
de manga, goiaba, caqui, 
abacate, laranja, lima e uma 
sombra deliciosa que servia 
para refrescar a garotada 
que acabava mais uma par-
tida de futebol.

Os meninos deixavam 
a rua e corriam para o 
quintal. Difícil era o aces-
so, pois o terreno tinha 
apenas uma cerca de bam-
bus, amarrados com ara-
me farpado. A preocupa-
ção maior era pular a cerca 
sem se machucar nos ara-
mes. O objetivo, claro, era 
saborear as frutas do quin-
tal do seu Morais.

Depois de colhidas, o 
pessoal sentava na sombra 
das árvores e ficava contan-
do histórias, relembrando o 
jogo, enquanto um dos ga-
rotos ficava na esquina de 
“prontidão”. Se seu Morais 
aparecesse, todo mundo ti-
nha que sair correndo.

Apesar de nunca ter vis-
to este homem, nem imagi-
nar como era fisicamente, 
morria de medo. E sempre 
que acabava o futebol na 
rua, lá ia eu para minha ca-
sa. Os amigos me chama-
vam de covarde, mas agora 
era eu quem zombava de-
les: pra que correr riscos se 
tinha todas estas frutas no 
quintal de casa?

Sempre que o pessoal 
seguia até o quintal do seu 
Morais, me lembrava das 
recomendações de minha 

mãe: não faça como os ou-
tros garotos! Eles estão in-
vadindo um terreno para 
roubar frutas!

Concordava com a ca-
beça, mas questionava do-
na Angelina: “mas se os 

garotos não comem, elas 
acabam estragando, o 
chão está cheio de frutas 
apodrecendo...” Os olhos 
azuis de dona Angelina vi-
nham em minha direção 
como uma mensagem do 
céu, como que dizendo “fi-

lho, procure sempre fazer 
o que é certo...”

Aqueles olhos cor de céu 
e aqueles cabelos brancos 
como nuvens me mostra-
vam que o caminho certo 
era não “invadir” o terreno 
do vizinho. Mas curiosida-
de de criança é algo inex-
plicável. Chegava em casa 
depois do futebol e ficava 
no portão, olhando o mo-
vimento na rua, sonhando 
em ver o seu Morais. Mas 
ele nunca aparecia...

Quantas e quantas vezes 
eu corria até o pomar, apa-
nhava uma goiaba verme-
lha e voltava para o portão. 
Enquanto saboreava a fru-
ta, sonhava com o “malva-
do” do seu Morais: um ho-
mem de bigode enorme, 
com um chapéu preto na 
cabeça e andando numa bi-

cicleta...Nem sei se o seu 
Morais era mesmo “malva-
do” e nunca questionei es-
te ponto com minha mãe. O 
que minha mente registra-
va era: por que uma pessoa 
tinha um terreno tão gran-
de, num bairro onde mora-
va um número tão grande 
de crianças e deixava as fru-
tas estragando na árvore?

Minha reflexão termi-
nava mudando a ideia de 
que seu Moraes era “mal-
vado”. Minha conclusão 
é de que ele era um ho-
mem legal, que gostava de 
crianças felizes. E gostava 
tanto, que deixava as fru-
tas ali, nas árvores, só pa-
ra alegrar a criançada da 
Vila Progresso!

NELSON MANZATTO é jornalista 

(nelson.manzatto@hotmail.com)

O quintal do seu Morais

Difícil era o 
acesso, pois o 
terreno tinha 
apenas uma 
cerca de bambus

NELSON 

MANZATTO
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Jundiaí possui, atual-
mente, em torno de 200 lote-
amentos que necessitam de 
regularização fundiária - são 
terrenos de tamanhos varia-
dos, alguns deles abrigan-
do até 400 unidades. As in-
formações são da Fundação 
Municipal de Ação Social 
(FUMAS), responsável por 
mapear, de forma multidisci-
plinar com pastas da prefei-
tura, as diferentes regiões da 
cidade de acordo com suas re-
gularidades ou não.

“A maioria desses lotea-
mentos que estão irregula-
res está localizada em áreas 
rurais e também em zonas 
de conservação ambiental, 
onde a legislação antiga e até 
mesmo a atual não permite 
o parcelamento mas mesmo 
assim as famílias o fizeram”, 
apontou Clovis Pinhata Bap-
tista, Diretor de Regulariza-
ção Fundiária da FUMAS.

O técnico esteve na Rá-
dio Difusora na tarde desta 
segunda-feira (29) acompa-
nhado do superintendente da 
fundação, José Galvão Braga 
Campos, o Tico. Eles aborda-
ram o equilíbrio necessário 
entre o poder público, no tra-

balho de regularização fun-
diária, e a população, que de-
ve se interessar - e autorizar - a 
escrituração de seus imóveis. 
“Há loteamentos cujos pró-
prios moradores não se jun-
tam. Nesses casos temos que 
notificar e pedir que façam a 
regularização na força da lei, 
precisamos que essas pessoas 
entendam que elas estão irre-
gulares”, frisou Tico. 

De acordo com o supe-
rintendente, grande parte 
da compra de imóveis em lo-
teamentos como esses é fei-
ta por munícipes que desco-

nhecem estarem adquirindo 
um contrato fora da lei. Pa-
ra combater esse tipo de prá-
tica, a FUMAS instituiu um 
departamento de fiscaliza-
ção, que, em um caso recen-
te, por exemplo, conseguiu 
evitar duas vendas irregu-
lares, no Ivoturucaia e na 
Vila Nambi, inclusive com 
participação do Ministério 
Público nas apurações. Com 
a força-tarefa, o número des-
se tipo de operações tem di-
minuído no município. “É 
dessa forma que temos que 
fazer: regularizar o que já es-

tá pronto mas coibir o que há 
de vir por aí.”

ADEQUAÇÃO
A partir da aprovação 

da Lei n° 9.807 de agosto de 
2022, a FUMAS passou a ser 
a responsável pelas aprova-
ções dos projetos de regulari-
zação fundiária de REURB-E 
e REURB-S. Trata-se de uma 
alteração de outra lei que es-
tava vigente desde 2012 no 
município, com o objetivo de 
desburocratizar o processo 
de regularização, que antiga-
mente levava até 30 anos pa-

ra acontecer. “Hoje, com uma 
boa equipe acompanhando o 
caso, é possível otimizar es-
se período para dois ou três 
anos”, disse Clovis.

Também com o intuito de 
manter essa meta de celerida-
de nos processos, segundo Ti-
co, a FUMAS estuda creden-
ciar empresas especialistas 
em regularização fundiária 
para prestar suportes aos mo-
radores. “Para que um lotea-
mento seja regularizado, ele 
precisa atender a alguns crité-
rios e regras, e isso exige que a 
pessoa contrate um profissio-
nal, mas nem sempre há esse 
contato. Nós, da FUMAS, já 
indicaríamos alguma empre-
sa dentro da lei”, explicou.

Nos primeiros dias de 2024, 
20 famílias já tiveram o imó-
vel regularizado após duas dé-
cadas de espera. Para 2024, es-
tá prevista ainda a entrega da 
Fase 2 de regularização do No-
vo Horizonte (REURB-S), com 
mais de 300 matrículas. E tam-
bém a Fase 2 do Jardim Fepasa, 
com cerca de 100 unidades re-
gularizadas. Já para a modali-
dade REURB-E, até o final do 
ano devem ser entregues cer-
ca de 300 matrículas em bair-
ros como Roseira, Toca, Tiju-
co Preto, Colônia, Caxambu e 
Mato Dentro.

Cerca de 200 loteamentos 
estão irregulares em Jundiaí

SEM MATRÍCULA Lei modificada em 2022 é alternativa para acelerar processo de regularização fundiária, feito pela FUMAS

DIVULGAÇÃO

José Galvão Braga Campos e Clovis Pinhata Baptista, ambos da FUMAS, em entrevista à Rádio Difusora

MARIANA MEIRA
mmeira@jj.com.br

Carlos Bolsonaro, filho 
do ex-presidente Jair Bol-
sonaro, está entre os alvos 
da Operação Vigilância 
Aproximada, deflagrada 
nesta segunda-feira (29). 
A Câmara Municipal do 
Rio de Janeiro informou 
que policiais federais esti-
veram no gabinete do ve-
reador para cumprir man-
dado judicial de busca e 
apreensão.

Segundo informações 
da Polícia Federal, Carlos 
Bolsonaro é “a principal 
pessoa da família que re-
cebia informações da Abin 
paralela”. As investigações 
indicam ainda que teria 
partido dele a ideia de criar 
esse grupo paralelo, para 
usar a estrutura da Agên-
cia Brasileira de Informa-
ção no monitoramento ile-
gal autoridades públicas e 
outras pessoas.

Mais cedo, ao anun-
ciar que a operação de ho-
je pretende identificar os 
“principais destinatários 
e beneficiários” de infor-
mações produzidas ilegal-
mente pela Abin, a PF in-
formou que cumpre oito 
mandados de busca e apre-
ensão. Cinco deles no Rio 
de Janeiro e os demais em 
Brasília, Formosa (GO) e 
Salvador (BA).

Da Agência Brasil

Filho de 
Bolsonaro é 
alvo da PF

CASO DA ABIN

A Câmara Municipal de 
Jundiaí publicou uma nota 
de pesar sobre o falecimento 
da professora Neizy Martins 
de Oliveira Cardoso, que fa-
leceu na última segunda-fei-
ra (29), aos 82 anos.

Nascida no município 
de Guareí (SP), Neizy foi ve-
readora da 13ª Legislatu-
ra, entre os anos de 2001 e 
2004, tendo sido eleita com 

2.432 votos. Entre 27 de ou-
tubro a 19 de novembro de 
1998, também foi vereado-
ra, na condição de primeira 
suplente do Partido dos Tra-
balhadores (PT), enquanto 
o vereador titular, Antonio 
Galdino, estava licenciado 
para tratamento de saúde.

Licenciada em Letras e 
Pedagogia, ela também le-
cionou durante 25 anos em 

escolas públicas e privadas 
de Jundiaí. Foi presidente do 
Sindicato dos Professores de 
Jundiaí (Sinpro) e membro 
da diretoria da Federação 
dos Professores do Estado de 
São Paulo (Fepesp) e da Con-
federação dos Trabalhadores 
em Estabelecimentos de En-
sino (Contee).

É de sua autoria a Lei 
Municipal 6.309/2003, que 

cria a Olimpíada de Reda-
ção, que até hoje evidencia 
talentos literários espalha-
dos pela cidade.

“A Câmara de Jundiaí 
reconhece sua importante 
atuação junto à população 
jundiaiense e se solidari-
za com familiares e amigos 
neste momento de luto”, es-
creveu o Legislativo em seu 
perfil no Instagram. 

Câmara homenageia Neizy Cardoso
FOI VEREADORA

PELA ORDEM
Mais de 500 mil farão 
prova de graça
Mais de meio milhão de 

inscritos farão as provas 

do “Enem dos concursos” 

de forma gratuita, de 

acordo com o governo fe-

deral. O Concurso Público 

Nacional Unificado (CPNU) 

recebeu 662.018 pedidos 

de isenção da taxa de 

inscrição e, destes, 517.468 

já foram aceitos, informou 

o Ministério da Gestão e 

da Inovação em Serviços 

Públicos nesta segunda-

-feira (29). O prazo para 

pedir a isenção da taxa 

de inscrição terminou na 

sexta (26). 

Contas públicas 
têm rombo de 
R$ 230,5 bi
No primeiro ano do gover-

no de Luiz Inácio Lula da 

Silva (PT), as contas do go-

verno central tiveram um 

rombo de R$ 230,5 bilhões 

em 2023, o equivalente 

a 2,12% do PIB (Produto 

Interno Bruto). Trata-se 

do pior resultado desde 

2020, ano da pandemia de 

Covid-19. O resultado foi 

influenciado pela regulari-

zação dos precatórios, dívi-

das judiciais que haviam 

sido adiadas pela gestão 

anterior. No fim do ano 

passado, o governo Lula 

obteve autorização do STF 

(Supremo Tribunal Federal) 

para quitar um passivo de 

R$ 92,4 bilhões.

Stanley confirma 
presença de chumbo 
nos copos térmicos
Na última semana, os copos 

térmicos da marca Stanley 

estiveram no centro de uma 

polêmica, após usuários 

realizarem testes que suposta-

mente detectaram a presença 

de chumbo nos produtos. A 

fabricante confirma: os copos 

Stanley têm, de fato, chumbo 

em sua composição. O metal 

é utilizado como material de 

vedação na base do copo, 

mas, segundo a empresa, um 

revestimento de aço inoxidável 

impede o contato direto com o 

consumidor. Segundo o Minis-

tério da Saúde, não há nível de 

exposição que seja conhecido 

como isento de efeitos nocivos.

Itupeva recepciona 
gestora de Educação
Faltando alguns dias para o 

início do ano letivo, a secreta-

ria de Educação de Itupeva re-

cebeu a equipe gestora para 

alinhar os últimos detalhes 

antes da retomada das aulas. 

O prefeito Rogério Cavalin e o 

vice Isaque Messias estive-

ram presentes e destacaram 

que a Educação é uma das 

propriedades da nova gestão. 

O início das aulas está marca-

do para o dia 7 de fevereiro.

Polytheama sediará 
debate sobre o TIC
A Companhia Ambiental 

do Estado de São Paulo 

(CETESB) e o Conselho 

Estadual do Meio Ambien-

te (Consema) convidam a 

população para participar 

de uma Audiência Pública 

sobre o processo de 

licenciamento ambiental 

do Trem Intercidades 

(TIC) Eixo Norte e da 

Segregação Noroeste do 

Transporte Ferroviário de 

Cargas (SNO). A Audiência 

Pública, agendada para o 

dia 8 de fevereiro, às 17h, 

será realizada no Teatro 

Polytheama. Os debates 

serão transmitidas ao 

vivo no canal do YouTube 

do Consema.

DIVULGAÇÃO

Embaixador faleceu na manhã de ontem (29), em Brasília, aos 84 anos

DIVULGAÇÃO

Membros da Cultura de Jundiaí em registro durante reunião

A representatividade 
faz com que as 

pessoas não trans, 
ou seja, cisgêneros, 
convivam, com os 
nossos corpos. E 

no convívio diário, 
cotidiano, nós vamos 

conseguir ter a 
nítida percepção da 

igualdade

Renata Carvalho

atriz

Morre ex-ministro Samuel Pinheiro Guimarães

Cultura: Jundiaí participa de reunião com Estado

O embaixador Samuel Pinheiro Guimarães Neto faleceu nesta 

segunda-feira (29), em Brasília, aos 84 anos. Ele atuou como se-

cretário-geral do Ministério das Relações Exteriores entre 2003 e 

2009, além de ministro chefe de Assuntos Estratégicos entre 2009 

e 2010, e Alto-Representante Geral do Mercosul entre 2011 e 2012.

A Unidade de Gestão de Cultura participou, na última sema-

na, do primeiro encontro deste ano promovido pela Secre-

taria Estadual de Cultura, Economia e Indústria Criativas 

para os secretários e gestores municipais da pasta. Entre os 

temas abordados, o gestor Marcelo Peroni abordou a possi-

bilidade de parcerias e ferramentas voltados às Infâncias, 

incentivo à leitura, capacitação técnica de profissionais do 

segmento, além da preocupação com acessibilidade.

DIVULGAÇÃO

Professora de Jundiaí faleceu na última segunda-feira (29), aos 82
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A Prefeitura de Jundiaí, 
por meio da Unidade de Pla-
nejamento Urbano e Meio 
Ambiente (UGPUMA), em 
parceria com a Unidade de 
Infraestrutura e Serviços 
Públicos (UGISP) e Agrone-
gócio, Abastecimento e Tu-
rismo (UGAAT), investe na 
promoção de uma alimen-
tação saudável para a po-
pulação por meio do Pro-
grama Horta Urbana. Nesta 
semana, a Horta Urbana do 
Anhangabaú recebeu a visi-
ta de representantes de res-
taurantes de Jundiaí.

O encontro teve como 
objetivo mostrar a horta aos 
representantes, explicar so-
bre a execução do Programa, 
além de articular parceria 
futura com os restaurantes. 
“As Hortas Urbanas ofere-
cem alimentos orgânicos e 
de muita qualidade. Então o 
encontro é muito importan-
te para costurarmos uma 
parceria futura para que os 
restaurantes possam adqui-
rir verduras e legumes das 
hortas urbanas de Jundiaí”, 
disse o gestor da UGAAT, 
Eduardo Alvarez

Proprietário do restau-
rante Bacalhau do Barão, Ri-
cardo Savoy apoia a inicia-
tiva. “As hortas conseguem 
nos atender com produtos 
variados, como por exem-

plo, verduras e ervas aromá-
ticas. Essa iniciativa ajuda a 
levarmos um alimento sau-
dável, orgânico e de qualida-
de às mesas, além de fomen-
tar a economia local. Se cada 
restaurante conseguir ado-
tar uma horta, os recursos 
ficam na cidade”, reiterou.

“O Programa Horta Ur-
bana já está presente em se-
te áreas da cidade e em fase 
de implantação em outros 
bairros. Além da produção 
de alimentos e da criação 
de um ponto de convívio e 
trocas entre a comunidade, 
as hortas contribuem pa-
ra o aumento da renda das 
famílias dos permissioná-
rios. Por isso é tão impor-
tante fomentarmos o pro-
jeto por meio de possíveis 
parcerias como essas”, lem-
brou a diretora de Urbanis-
mo, Sylvia Angelini. 

Coordenadora do progra-
ma Horta Urbana, Rita Strin-
gari ressalta a importância 
do projeto. “As hortas trans-
formam espaços públicos 
sem uso e, muitas vezes, de-
gradados, em espaços produ-
tivos com alimentos de óti-
ma qualidade. É um ganho 
para toda a comunidade”, 
disse. O presidente da Câma-
ra Municipal, vereador Antô-
nio Carlos Albino, também 
participou da visita.

Horta Urbana 
do Anhangabaú 
recebe visita

PROGRAMA
Divulgação

O encontro teve como objetivo mostrar a horta aos representantes

Em outubro do último 
ano, o time de Voleibol Fe-
minino de Jundiaí, Ellas, 
promoveu uma campanha 
especial voltada para o mês 
de combate ao câncer de 
mama na cidade. O proje-
to, denominado “Ellas por 
Elas” e que já havia benefi-
ciado mulheres em situa-
ção de rua, desta vez, desti-
nou as doações de produtos 
de higiene e cuidados pes-
soais para as pacientes on-
cológicas em tratamento no 
Hospital de Caridade São 
Vicente de Paulo (HSV). A 
entrega dos itens, realizada 
na última sexta-feira (26), 
foi viabilizada por meio do 
Departamento de Compro-
misso Social da unidade.

Ao todo, 100 kits com 
sabonete líquido, batom e 
protetor solar foram entre-
gues para as pacientes da 
quimioterapia e radiotera-
pia. “O projeto foi idealiza-
do pelo nosso técnico, Ber-
nardo Machado, e esse é um 
esporte que fazemos por 
amor. O nosso time é ama-
dor e engloba meninas de 
15 até mais de 50 anos de 
idade. Nosso objetivo é aju-
dar de alguma forma. Con-
versamos com algumas 
pessoas que passaram pelo 
tratamento e tivemos expe-
riências de familiares que 
relataram sobre a necessi-
dade do sabonete líquido 
para o cuidado de feridas; 
protetor solar para preven-

ção de doenças e proteção 
da pele; e o batom, que res-
gata o autocuidado e a iden-
tidade feminina, hábitos 
que, muitas vezes, a pacien-
te perde ao longo dessa jor-
nada”, explica Juliana Por-
vere, membro do time.

A Aline Maion, que 
também é atleta na equi-
pe, ressaltou a importân-
cia da iniciativa no âmbito 
social. “Os produtos foram 
arrecadados por meio de 
um evento, momento em 
que jogamos vôlei o dia 
todo. Além da contribui-
ção das jogadoras, comple-
mentamos a compra dos 
itens por meio de parceria 
de comércios da cidade e 
patrocínios”.

Diagnosticada com Lin-
foma de Hodgkin, a Adria-
na Thomaz, de 42 anos, se 
emocionou ao receber os 
produtos. “A situação do 
tratamento é muito deli-
cada. Ficamos muito sen-
síveis e, quando recebe-
mos esse olhar humano, já 
é muito gratificante. De al-
guma forma, a doença nos 
afasta da sociedade e de ati-
vidades rotineiras, como o 
trabalho, por exemplo. Es-
sa ação e a alegria de rece-
ber esse kit não é sobre o 
produto em si, mas sobre 
o acolhimento e o carinho 
que isso implica. Quando 
utilizarmos os produtos 
em casa, logo virá a lem-
brança desse momento”.

Pacientes oncológicas recebem 
produtos de cuidado pessoal

HOSPITAL SÃO VICENTE

Divulgação

Ao todo, 100 kits com sabonete líquido, batom e protetor solar foram entregues para as pacientes da quimioterapia e radioterapia

A 39ª Festa da Uva e 10ª 
Expo Vinhos de Jundiaí 
chegou ao terceiro final 
de semana com recorde de 
público em 2024. Nos últi-
mos três dias, 60.027 pes-
soas passaram pelo Parque 
da Uva, número maior que 
os dois primeiros finais 
de semana. Com a soma, a 
Festa chegou a 169.535 es-
pectadores.

Neste terceiro final de 
semana, foram comerciali-
zados 19.725 quilos de fru-
tas, 1.358 litros de suco de 
uva e 122 quilos de salada 
de frutas. No leilão das fru-
tas, no qual a renda da ven-
da das melhores frutas é re-
vertida ao Fundo Social de 
Solidariedade (Funss), foi 
arrecadado R$ 4.110,00. Nos 
três finais de semana da fes-
ta somados, foram vendidos 
61.245 quilos de frutas.

“Esse recorde de pú-
blico reforça o sucesso da 
Festa da Uva como o prin-
cipal evento do Agronegó-
cio, Turismo e da Cultura 
de Jundiaí. E gostaríamos 

de convidar o público pa-
ra prestigiar o último final 
de semana do evento”, dis-

se o gestor de Agronegócio, 
Abastecimento e Turismo, 
Eduardo Alvarez.

A 39ª Festa da Uva e 10ª 
Expo Vinhos chega ao úl-
timo final de semana com 

muitas atrações culturais 
e gastronômicas – dias 02, 
03 e 04 de fevereiro – às 

sextas-feiras, das 18h às 
22h; aos sábados, das 10h 
às 22h; e aos domingos das 
10h às 21h. A entrada é gra-
tuita e, como ação solidá-
ria, é sugerida a doação de 
alimentos não perecíveis, 
revertidos ao Funss.

Os visitantes poderão 
contar com estacionamen-
to gratuito, no Paço Muni-
cipal, com transporte por 
vans – aos sábados (das 9h 
às 23h) e domingos (das 9h 
às 22h) – com saídas a ca-
da 20 minutos, também 
de graça, até o Parque. O 
transporte também é ofe-
recido na volta.

Já para quem vai usar o 
transporte coletivo, em to-
dos os domingos da festa 
haverá a tarifa social, de R$ 
1. Também foi criada uma 
linha exclusiva (308 – Ter-
minal Central/Festa da 
Uva), que sairá a cada quin-
ze minutos, conforme de-
manda. As outras linhas 
permanecerão com o itine-
rário original.

A programação comple-
ta pode ser conferida no site 
oficial da Festa: https://fes-
tadauva.jundiai.sp.gov.br/.

Quase 170 mil pessoas já 
passaram pela Festa da Uva

EM TRÊS FINS DE SEMANA Neste terceiro final de semana, foram comercializados 19.725 quilos de frutas e 1.358 litros de suco de uva

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

Divulgação

A 39ª Festa da Uva e 10ª Expo Vinhos chega ao último final de semana com muitas atrações culturais e gastronômicas
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No próximo domingo 
(4), os blocos de rua “Car-
naOeste” e “Afro Keke-
rê” dão início ao Carnaval 
em Jundiaí. Com os blo-
quinhos se aproximando, 
as lojas especializadas já 
relatam um aumento de 
30% nas vendas de fanta-
sias e acessórios.

Em uma loja de fanta-
sias na Vila Arens, a aten-
dente Luciana Godoi Do-
mingues, explica que para 
este ano, dentre as opções 
mais requisitadas, perso-
nagens clássicos são a esco-
lha. “Fantasias de super-he-
róis, figuras históricas, e até 
mesmo personagens da cul-
tura pop estão sendo bas-
tante procuradas.”

Em relação as vendas, a 
atendente comenta que o es-
tabelecimento precisou rea-
bastecer o estoque. “Come-
çamos a vender as fantasias 
no dia 15 de janeiro. Trou-
xemos várias opções e dei-
xamos algumas fantasias 
em estoque. Uma semana 
depois, já estávamos indo 
buscar mais em São Paulo. 
Nesta época do ano, as ven-
das sobem quase 30%.” 

Além das fantasias, os 
acessórios são cruciais pa-
ra as combinações carnava-
lescas. “Máscaras, adereços 
brilhantes, perucas colori-

das e outros itens temáti-
cos têm ganhado espaço”, 
cita Luciana, “Depois da es-
treia da nova série do per-
sonagem ‘Zorro’, os jovens 
descobriram mais uma fan-
tasia.”

Em outra loja na rua 
Barão de Jundiaí, a pro-
prietária Thaís Talhares, 
diz que espera um aumen-
to de 50% nas vendas de 
fantasias e adereços até o 
fim do Carnaval. “As ven-
das naturalmente são im-
pulsionadas pelos blocos 
de rua, a tradicional Fei-
joada do Porquinho. Então 
as pessoas compram para 
celebrar. Porém, é normal 
que deixem as compras pa-
ra a última hora.”

A proprietária conta que 
adereços de diabinho, gato, 
coelho, bombeiro, além de 
saias de tule, são as opões 
mais procuradas. “Os adere-
ços são vendidos a partir de 
R$ 9,90. Tem opções para to-

dos, dependendo de quanto 
pretendem investir.”

O setor infantil também 
é destaque na época, com 
fantasias vendidas a partir 
de R$ 49. “Escolas estão en-
tre os principais clientes, 
adquirindo fantasias para 
os bloquinhos infantis que 
acontecem dentro da pró-
pria escola”, explica Thaís.

FOLIÕES
Mariana Alves Cente-

neo, 23 anos, pretende apro-
veitar todos os bloquinhos 

de Carnaval em Jundiaí. 
Quanto a fantasia, ela con-
ta que já tem ideias. “Eu gos-
to de fantasias que combi-
nam. Para o bloquinho do 
próximo domingo, estou 
planejando combinar com 
meu namorado para irmos 
de Barbie e Ken.”

A jovem também reve-
la que, caso o companhei-
ro não aprovar a ideia, ela 
tem outra “carta na man-
ga”. “Sininho e Peter Pan. 
Essa [fantasia] não tem er-
ro!”, finaliza.

Com chegada do Carnaval, lojas 
têm aumento de 30% em fantasias

VENDAS Dentre as opções mais requisitadas, personagens clássicos até as tendências mais contemporâneas, se destacam na escolha dos trajes

RAFAELA SILVA FERREIRA
rferreira@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

Além das fantasias, acessórios como máscaras, adereços, perucas coloridas e outros itens, são cruciais para as combinações carnavalescas

DIVULGAÇÃO

Para as fantasias deste ano, as pessoas estão preferindo as clássicas

Os adereços
 são vendidos 

a partir de 
R$ 9,90

Thaís Talhares

Proprietária

A Fundação Municipal 
de Ação Social (FUMAS), 
órgão da Prefeitura de Jun-
diaí, intensificou o proces-
so de regularização fundi-
ária na cidade e entregou, 
entre 2021 e 2024, 602 matrí-
culas a moradores de diver-
sos bairros que tiveram seus 
imóveis regularizados e a es-
critura em mãos. Foram 336 
de REURB-E (Interesse Espe-
cífico), que contempla lote-
amentos ocupados e que há 
muitos anos os moradores 
aguardavam a regulariza-
ção. E 266 de REURB-S (In-
teresse Social), que são vol-
tadas para famílias de baixa 
renda em áreas ocupadas.

Nos primeiros dias de 
2024, 20 famílias já tive-
ram o imóvel regularizado. 
As matrículas de regulari-
zação fundiária de Inte-
resse Específico foram en-
tregues para moradores do 
Loteamento Ponte Alta 1, 
na região do Ivoturucaia. 
As famílias aguardavam 
há pelo menos 20 anos pe-
lo fim do processo e, du-
rante este período, reali-
zaram todas as exigências 
necessárias para garantir 
a entrega dos documentos. 
“Foi algo que lutamos mui-
to e agora esse sonho foi re-
alizado. Estou muito feliz”, 
disse Rosemeire Aparecida 
dos Santos, moradora há 18 
anos do loteamento.

Para 2024, está prevista 
ainda a entrega da Fase 2 de 
regularização do Novo Hori-
zonte (REURB-S), com mais 
de 300 matrículas. E também 
a Fase 2 do Jardim Fepasa, 
com cerca de 100 unidades re-
gularizadas. Já para a modali-
dade REURB-E, até o final do 
ano devem ser entregues cer-

ca de 300 matrículas em bair-
ros como Roseira, Toca, Tiju-
co Preto, Colônia, Caxambu e 
Mato Dentro.

A partir da aprovação da 
Lei n° 9.807 de agosto de 2022, 
a FUMAS passou a ser a res-
ponsável pelas aprovações 
dos projetos de regulariza-

ção fundiária de REURB-E e 
REURB-S. “A nova lei acele-
rou e diminuiu a burocracia 
dos processos, já que os regra-
mentos municipais ficaram 
mais simples, agilizando os 
trâmites para que os lotea-
mentos passem a ser legali-
zados. Estamos fazendo um 
esforço muito grande para 
que as famílias tenham mais 
dignidade de ter o imóvel re-
gularizado”, disse o Superin-
tendente da FUMAS, José 
Galvão Braga Campos (Tico).

José Roberto de Oliveira, 
acompanhado da netinha 
Érica, não esconde a felici-
dade que foi ter o imóvel em 
que moram, no Loteamen-
to Ponte Alta 1, regulariza-
do. “Já são 25 anos que mo-
ro aqui e foi uma batalha de 
muitos anos que terminou 
com essa notícia boa. A par-
tir de agora, todos os mora-
dores têm sua responsabi-
lidade individualizada em 
prol do bairro.

Jundiaí entrega mais de 600 
matrículas regularizadas

FUMAS

Divulgação

José Roberto de Oliveira não 

esconde a felicidade 

A 39ª Festa da Uva e 10ª 
Expo Vinhos é um suces-
so e encanta o paladar dos 
visitantes a cada final de 
semana. Além das tradi-
cionais opções como as co-
xinhas de queijo ou uva, a 
costela ou o clássico fran-
go com polenta frita, a cada 
ano os expositores abusam 
da criatividade para garan-
tir novidades que caem no 
gosto da população.

Uma das novidades da 
edição é o fettuccine de vi-
nho na manteiga e sálvia, 
servido pelo bairro do Tra-
viú. Segundo a presidente 
da Associação Amigos do 
Traviú, Natália Tomazze-
to, a massa é conhecida no 
bairro e a ideia foi garantir 
que ela seja um sucesso em 
toda a cidade, além de rela-
cionar o produto com a ro-
ta da cultura italiana. “Foi 
uma novidade que agradou 
a todos e é o que mais ven-
demos na barraca”, contou.

Motivado pela curiosi-
dade, o engenheiro quími-
co Ricardo Galvão, de 25 
anos, experimentou o fet-
tuccine e aprovou o prato. 
“É algo cultural da região e 
isso me chamou a atenção. 
Além disso, sempre gostei 
de massas, então essa com-
binação deu um toque espe-
cial. Achei um prato sabo-
roso”, relatou.

Os produtos de uva que 
já fazem parte do cardápio 
nesses 90 anos de festa. Nes-
te ano é possível encontrar 
o pão de uva, geleia, bolos, 
sorvete de uva e vinho, bri-
gadeiro de uva e de vinho, 
bombom de uva, pão de mel 
com ganache de vinho, cre-
pe de uva, cervejas de uva e 
a coxinha de uva.

A novidade para acom-
panhar tantas comidas gos-
tosas, não poderia ser nada 
diferente de um delicioso 
espumante de uva niágara 
rosada, produzido pela Ade-
ga Oliveira. A proprietária 
Mirian Oliveira conta que 
foram produzidos dois ti-
pos diferentes: Demi-sec e 
Brut. “É uma produção no 
método champenoise, que 
é o modo mais artesanal de 
desenvolver o produto. Isso 
garante um sabor muito di-
ferenciado e o pessoal tem 
gostado muito”, garantiu.

As novidades também 
vêm nos sabores dos gela-
tos: uva niágara rosada de 
Jundiahy com suco da Vi-
nícola Saccomani (vegano); 
espumante de niagara com 
pêssego da Adega Oliveira 
(vegano); vinho com frutas 
vermelhas da Adega Fonte-
basso; uva vitória da Fazen-
da Siamarina do Bairro do 
Poste (vegano); abacaxi ao 
vinho da Vinícola Maziero, 
pannacotta com balsâmico 
da Adega Martins.

Ainda para refrescar o 
verão, grande variedade de 
bebidas de uva serão apre-

sentadas na Festa. A soda 
italiana de uva – Com su-
co de Uva Marquesa de San-
tos, geleia de uva da Bueno 
Pane e água com gás, limo-
nada de uva Niágara – com 
Vinho Rose Marquesa de 
Santos, Uvas, limão e Xa-
rope de Framboesa, Mimo-
sa de Uva Niágara – à ba-
se de espumante Demi-sec 
de Uva Niágara da Vinícola 
Oliveira e suco de laranja, 
além de um brownie bran-
co com geleia de uva.

“A variedade de produ-
tos à base de uva permite 
ao visitante uma viagem 
gastronômica pelos sabo-
res da fruta e do vinho de 
Jundiaí. Vale destacar, ain-
da, que a nossa uva niágara 
rosada recebeu a Indicação 
Geográfica (IG) do Instituto 
Nacional da Propriedade In-
dustrial (INPI), na categoria 
Indicação de Procedência. 
Mas não é só isso, a Fes-
ta tem opção para todos os 
gostos e paladares. Convi-
do todos a virem conhecer 
e aproveitar”, disse o Gestor 
de Agronegócio, Abasteci-
mento e Turismo (UGAAT), 
Eduardo Alvarez.

Tradição e inovação 
marcam a gastronomia

FESTA DA UVA

Divulgação

Espumantes de uva niágara rosada são novidades nesta edição 

CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE - CONSEMA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA
O Conselho Estadual do Meio Ambiente - CONSEMA, usando de sua competência legal, CONVOCA 
três (3) Audiências Públicas sobre o Estudo de Impacto Ambiental e Relatório de Impacto ao Meio 
Ambiente - EIA/RIMA do empreendimento “Trem Intercidades (TIC) Eixo Norte e Segregação 
Noroeste (SNO) do Transporte Ferroviário de Cargas, de responsabilidade da Companhia Paulista 
de Trens Metropolitanos - CPTM, Processo IMPACTO  273/2023 (e-ambiente CETESB.073682/2023-98), 
conforme informações a seguir:

A primeira se realizará no dia 06 de fevereiro de 2024, às 17 horas, no seguinte local:
TEATRO BENTO QUIRINO - Rua Luzitana, 1505 - Centro - CAMPINAS/SP

A segunda se realizará no dia 08 de fevereiro de 2024, às 17 horas, no seguinte local:
TEATRO POLYTHEAMA - Rua Barão de Jundiaí, 176 - Centro - JUNDIAÍ/SP

A terceira se realizará no dia 15 de fevereiro de 2024, às 17 horas, no seguinte local:
CEU PÊRA-MARMELO - TEATRO PLINIO MARCOS 

Rua Pêra Marmelo, 226 - Jardim Santa Lucrécia - Jaraguá - SÃO PAULO/SP

Para PARTICIPAR ou assistir à TRANSMISSÃO AO VIVO, os interessados podem preencher um 
cadastro, a partir das 10h00 do dia da respectiva Audiência Pública, no seguinte endereço 
eletrônico:

semil.sp.gov.br/consema
As INSCRIÇÕES poderão ainda ser feitas PRESENCIALMENTE, a partir das 16h00 do dia da 
respectiva Audiência Pública, na recepção do local do evento.
Os ESTUDOS estarão à disposição dos interessados a partir de 15/01/2024, nos seguintes locais e horários:
BIBLIOTECA PÚBLICA MUNICIPAL JOAQUIM DE CASTRO TIBIRIÇÁ
Praça Ópera Salvador Rosa - Bonfim - Campinas. Dias úteis das 09 às 17h.
BIBLIOTECA PÚBLICA MUNICIPAL PROF. NELSON FOOT
Avenida Dr. Cavalcanti, 396 - Vila Arens - Jundiaí. Dias úteis das 9h às 21h, sábado das 10h às 17h.
BIBLIOTECA BRITO BROCA
Av. Mutinga, 1425 - Pirituba - São Paulo. Dias úteis das 9h às 18h, sábado das 10h às 14h.
A CÓPIA ELETRÔNICA do EIA/RIMA também poderá ser encontrada nas seguintes páginas eletrônicas:

cetesb.sp.gov.br/licenciamentoambiental/eia-rima e audienciaticnortesno.com.br
São Paulo, 03 de janeiro de 2024

Anselmo Guimarães de Oliveira - Secretário-Executivo do CONSEMA
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Policiais militares da Ronda 

Ostensiva Com Apoio de 

Motocicletas (Rocam), do 11° 

Batalhão, recuperaram na 

noite deste sábado (27), em 

Jundiaí, dez máquinas de sol-

da, avaliadas em R$ 200 mil, 

que haviam sido furtadas 

de uma empresa no Distrito 

Industrial, em dezembro do 

ano passado. Um adolescen-

te foi detido por receptação, 

mas acabou sendo liberado 

para responder pelo ato in-

fracional em liberdade.

Os policiais estavam no bair-

ro Traviú, em atendimento a 

uma ocorrência de captura 

de procurado, quando sus-

peitaram de uma motocicle-

ta nos fundos de uma casa. A 

moradora permitiu a entra-

da dos agentes para checa-

gem, não sendo encontrada 

nenhuma irregularidade 

quanto à moto.

No entanto, no mesmo local, 

os agentes notaram várias 

máquinas de solda, cobertas 

por uma lona, momento em 

que chegou um adolescente, 

se colocando como respon-

sável pelas máquinas.

Questionado, inicialmente ele 

disse que as máquinas eram 

da oficina de seu tio - que ha-

via sido fechada recentemen-

te - e que apenas estavam sen-

do  guardadas em sua casa.

Porém, com perguntas mais 

específicas, os PMs percebe-

ram que o adolescente en-

trou em contradição nas res-

postas. E, logo em seguida, 

ele acabou confessando que 

eram furtadas e que, para 

guardar, ele receberia 10% 

do valor obtido, quando os la-

drões conseguissem vender.

Desta forma, ele foi conduzi-

do ao Plantão Policial, onde 

um representante da empre-

sa compareceu e recuperou 

as máquinas.

Já o adolescente foi liberado 

para sua avó, uma vez que o 

delegado Rodrigo Carvalha-

es entendeu - justificando 

com base no Estatuto da 

Criança e do Adolescente 

(ECA) - que o crime não era 

grave e se tratava do primeiro 

delito cometido pelo jovem.

ROCAM RECUPERA 
MÁQUINAS FURTADAS

RONDA POLICIAL

Um homem de 36 anos 
foi preso por violência do-
méstica e descumprimen-
to de medida protetiva, ao ir 
até a casa de sua ex-esposa, 
de 31 anos, no último sába-
do (27), para tomar o celular 
dela, por ciúmes, descon-
fiado de que ela estava ten-
do um relacionamento com 
outra pessoa. Na delegacia, 
ao delegado, ela contou que 
dias antes já havia sido ame-
açada por ele, que foi até o 
trabalho dela e lhe disse: “o 
que é seu esta guardado”. Na 
audiência de custódia, reali-
zada neste domingo (28), a 
Justiça decidiu pela manu-
tenção da prisão do ex-ma-
rido, que foi levado para o 
Centro de Detenção Provisó-
ria (CDP) de Jundiaí.

Era por volta das 18h30, 
quando, segundo a vítima, 
o ex-marido foi até a casa de-
la e entrou no local, procu-
rando pelo celular dela, pois 
queria conferir, para saber 
se ela estava se relacionan-
do com outro homem. Ela 
se recusou a entregar e eles 

entraram em luta corporal. 
Após conseguir se desvenci-
lhar, a mulher acionou a Po-
lícia Militar, que foi até o lo-
cal e o encontrou nos fundos 
da residência.

Ambos foram conduzi-
dos à delegacia, onde a ví-
tima afirmou que ele não 
aceita o fim do relaciona-

mento e por isso vem lhe 
fazendo ameaçadas cons-
tantes. Ele, por sua vez, não 
quis se manifestar.

Preso em flagrante, ele 
foi conduzido ao Centro de 
Triagem de Campo Limpo 
Paulista, onde aguardou pe-
la audiência de custódia, 
ocorrida na manhã deste do-

mingo. E diante do juiz ele 
recebeu um novo revés; a 
manutenção de sua prisão.

PRESO
Durante a audiência de 

custódia, o juiz levou em 
consideração o fato de que o 
ex-marido sabia da medida 
protetiva em favor da mu-

lher - expedida em dezem-
bro do ano passado -, para 
converter o flagrante em 
preventiva. “De se ressaltar 
que o indiciado estava cien-
te da imposição de medidas 
protetivas em favor da ex-
-companheira, que foram 
decretadas em dezembro de 
2023, tendo o indiciado lo-
go as descumprido, entran-
do em sua residência com a 
finalidade de pegar seu apa-
relho de telefone celular. 
Tem-se assim que já havia 
medida protetiva decreta-
da em seu desfavor, e mes-
mo assim o autuado voltou 
a se aproximar da vítima e 
a lesionar, o que demonstra 
que a prisão se faz imperio-
sa, também para garantir a 
aplicação das medidas pro-
tetivas de urgência. Assim, 
presentes os requisitos le-
gais, a custódia cautelar é 
medida impositiva, para 
garantia da ordem pública. 
Assim, converto o flagrante 
em preventiva”.

A mulher, por sua vez, já 
requisitou a extensão da me-
dida protetiva, para se preca-
ver caso o ex-marido ganhe 
liberdade provisória.

Homem é preso por atacar a 
ex-esposa para ver mensagens

CIÚMES De acordo com a mulher, ele foi até seu trabalho, dias atrás, e fez ameaças: ‘o que é seu está guardado’

DIVULGAÇÃO

A mulher se recusou a entregar o aparelho e eles entraram em luta corporal; após isso, ela acionou a PM

FÁBIO ESTEVAM
festevam@jj.com.br

Guardas municipais de 
Apoio Tático prenderam 
um traficante condenado a 
mais de 6 anos de prisão, du-
rante abordagem a usuários 
de drogas na cracolândia da 
Ponte São João, em Jundiaí, 
neste domingo (28).

Os guardas Aparecido, 
Pierre e Pereira, supervisio-
nados pelo subinspetor Vaz, 
estavam em patrulhamen-
to, em operação saturação 
em decorrência do avanço 
desenfreado na criminalida-
de no bairro, quando, ao pas-

sarem pela Cracolândia da 
Ponte, se depararam com um 
grupo de usuários de drogas.

Foi feita abordagem e, em 
consulta aos dados de um de-
les, os agentes descobriram 
que se tratava de criminoso 
procurado pela Justiça por 
tráfico de drogas, condenado 
a 6 anos e 9 meses de cadeia 
em regime fechado.

Ele foi conduzido ao Plan-
tão Policial, onde teve sua 
captura formalizada, sendo 
enviado ao sistema prisional 
para cumprir sua pena.

Dois gatos morreram 
queimados em um incên-
dio em um apartamen-
to em um condomínio no 
bairro Ponte São João, em 
Jundiaí, na madrugada 
desta segunda-feira (29). 
O Corpo de Bombeiros 
foi acionado e concluiu 
o combate ao fogo, que 
já havia sido iniciado pe-
los moradores, utilizan-
do mangueira e hidrante 
existentes no local. Ne-
nhuma pessoa se feriu.

O fogo começou no iní-
cio da madrugada e causou 
danos em pelo menos dois 
apartamentos vizinhos, 
também. O Corpo de Bom-
beiros foi acionado e, de 
acordo com a Corporação, 
em sete minutos as viatu-
ras chegaram ao local, pon-
do fim ao fogo, que já estava 
sendo combatido por mora-
dores do condomínio.

Ainda de acordo com os 
Bombeiros, no imóvel fo-
ram encontrados dois ga-
tos mortos - o fogo come-
çou em um dos quartos, 
que ficou totalmente des-
truído. Não se sabe ain-
da as causas, uma vez que 
somente a perícia técnica 
poderá apontar com pre-
cisão. O dono do aparta-
mento não estava no local 
e não houve feridos.

Bandido é preso 
na ‘cracolândia’

Apartamento pega 
fogo e dois gatos morrem

PROCURADOPONTE SÃO JOÃO
DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O traficante foi abordado junto com um grupo de usuários de drogas

Além do que pegou fogo, outros dois também sofreram danos

NECROLOGIA
ANTONIO JOSÉ DA ROCHA, de 
63 anos, solteiro. Sepultado 
no Cemitério Nossa Senhora 
do Montenegro.

CLAUDETE ROSSI CIRINO, de 
86 anos, casada. Sepultada 
no Cemitério Nossa Senhora 
do Desterro.

MARIA ANTONIETTA DE BIA-
SIO FAGGIAN, de 92 anos, vi-
úva. Sepultada no Cemitério 
Parque dos Ipês.

JOAQUIM BUENO, de 86 anos, 
viúvo. Sepultado no Cemité-
rio Memorial Parque da Paz.

FERNANDO MEZZALIRA, de 
45 anos, casado. Sepultado 
no Cemitério Memorial Par-
que da Paz.

ROBERTO GUERRA, de 80 
anos, casado. Sepultado no 
Cemitério Nossa Senhora do 
Desterro.

O Velório Municipal infor-
mou sobre 6 óbitos, autoriza-
do pelas famílias.

 Z Contrata-se auxiliar 

de cabeleireiro telefone e 

WhatsApp 9 9961 2468 

Jundiaí próximo ao centro

CLASSIFICADOS QUE TODO MUNDO LÊ
TERÇA-FEIRA, 30 DE JANEIRO DE 2024
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CULTURA & THÉO
MÚSICA TOP 1

Músicas inéditas de Lady 
Gaga chegam ao streaming

‘Selfish’ desbanca música 
de Justin Timberlake

Músicas até então desconhecidas 

da cantora Lady Gaga chegaram ao 

streaming sem nenhuma menção ao 

nome artístico dela, mas com suas fotos.

A música “Selfish” da Britney Spears, 

lançada em 2011, atingiu o top 1 do 

iTunes. A faixa desbancou outra música 

de mesmo nome, de Justin Timberlake.

Divulgação Divulgação

HORÓSCOPO

ÁRIES
Nem todos são a favor, não im-
porta o quanto sua alma se en-
tusiasme com as perspectivas 
e enxergue nelas promessas 
de melhoria, sempre haverá 
alguém por aí que terá moti-
vos para criticar e desvalorizar 
esse futuro. É assim.

TOURO
Você não precisa arrancar nada 
da Vida, mas encontrar o jeito 
cordial e elegante de se relacio-
nar com ela, agradecendo cada 
instante em que você respira 
entre o céu e a terra, pela opor-
tunidade de a experimentar.

GÊMEOS
Valerá a pena continuar ten-
tando e arriscando, em nome 
apenas de se lançar à aventura 
da vida, como se você estivesse 
numa mesa de jogo num casino 
qualquer da civilização. Sem 
aventura, a vida perde sentido.

CÂNCER
Para se lançar ao futuro com 
a cara e a coragem, com a 
mente vazia de preconceitos 
que amarram sua alma a um 
passado que não existe mais, 
nada empurrará você a fazer 
isso. Você terá de tomar a ini-
ciativa. Aí sim!

LEÃO
Dizem que não seria prudente 
tentar agradar a todo mundo, 
mas há momentos em que o 
cenário se complica tanto, e há 
tantas pessoas envolvidas que, 
pelo menos, seria sábio evitar ir-
ritar algumas sem necessidade.

VIRGEM
Transite pelo terreno que deixar 
sua alma mais confortável, se 
sentindo segura e no domínio 
da situação. Ainda que isso pa-
reça tornar tudo mais lento, esse 
comportamento será prudente 
e servirá aos seus propósitos.

LIBRA
Aproveite a onda para tomar 
as iniciativas pertinentes a 
cada caso, sem se estressar 
antecipadamente por esse mo-
vimento, mas aguardando pe-
los sinais que a Vida, com seu 
eterno mistério, lhe oferecerá 
como orientação.

ESCORPIÃO
Na quietude de seus pensa-
mentos, no sossego de seu 
coração quando desfruta da 
certeza de ninguém vigiar seus 
passos, nesses momentos você 
dá de cara com sua própria 
alma, e não há como tentar es-
capar do encontro.

SAGITÁRIO
Os acordos possíveis podem 
não ser perfeitos, mas são os 
que se encontram disponíveis, 
e seria melhor sua alma fazer 
as concessões pertinentes 
para resolver as questões e 
tocar a bola para frente. Ainda 
há jogo.

CAPRICÓRNIO
Quanto mais você quiser, maior 
terá de ser a exposição que você 
suportar, ciente de que sua alma 
preferiria passar despercebida, 
mas que de toda maneira preci-
sa ocupar o lugar de protagonis-
ta no centro do palco.

AQUÁRIO
Quanto mais ampla seja sua 
visão da realidade, maior será 
também a boa vontade com 
que sua alma se dedicará a fa-
zer o necessário, se adaptando 
às circunstâncias com tolerân-
cia, e promovendo o bem co-
mum por onde transitar.

PEIXES
A mente especula demais sobre 
o futuro, e não do jeito que seria 
legítimo e benéfico fazer isso, 
mas escorregando para o lado 
da ansiedade, da especulação 
de pequenos e grandes desas-
tres possíveis. Impossíveis.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

ANIVERSARIANTES

Arlete Orlando Turrini, José Marcos de Souza Marques, Marcia 

Salvatti, Moacir José Berol, Rosa Pedroso Rossi e Valdira Bavoso

Sinônimo de samba-
-rock, o cultuado Trio 
Mocotó está de volta aos 
palcos e show no giná-
sio do Sesc Jundiaí na 
sexta (9), às 20h. O gru-
po, que vem acompanha-
do de uma banda de peso, 
promete uma apresenta-
ção contagiante, com os 
maiores sucessos de sua 
carreira e muita energia 
e suingue.

Criadores de uma fu-
são única de samba, rock, 
funk e soul, o lendário 

Trio Mocotó ajudou, ao 
lado de Jorge Ben, a defi-
nir e a popularizar o som 
da música black nacional 
entre o fim da década de 
1960 e início dos anos 70 
e espalhou seu groove pe-
lo Brasil e pelo mundo.

Os ingressos para con-
ferir a apresentação co-
meçam a ser vendidos 
nesta terça-feira (30), às 
17h, pelo site Sesc SP e 
pelo app Credencial Sesc 
SP; e, presencialmente, 
nas bilheterias, na quar-
ta (31), também a partir 
das 17h. Os valores va-
riam de R$ 12 a R$ 40.

SOBRE A BANDA
O Trio Mocotó foi forma-

do em 1968 na Boate Jogral, 
onde Fritz Escovão, João Pa-
rahyba e Nereu Gargalo tra-
balhavam. Na época, a boa-
te paulistana era o grande 
ponto de encontro da mú-
sica brasileira e os três con-
tratados da casa trabalha-
vam como banda de apoio 
para nomes como Clemen-
tina de Jesus, Nelson Ca-
vaquinho, Cartola, Paulo 
Vanzolini, Manezinho da 
Flauta, além das históricas 
“canjas” com artistas bra-
sileiros e outros visitantes 
estrangeiros como Tommy 

Flanagan, Duke Ellington, 
Oscar Peterson, Earl Hines, 
Jon Carter, Michel Legrand 
e Dizzy Gillespie. Desde 
2003, o grupo é formado 
por João Parahyba, Nereu 
Gargalo e Skowa Santos.

SERVIÇO 
Data: 9/2, sexta-feira

Horário: 20h 

Local: ginásio

Classificação: livre 

Ingressos: R$ 12 (Credencial Ple-

na) / R$ 20 (meia) / R$ 40 (inteira)

Trio Mocotó 

no Sesc Jundiaí

INGRESSOS A venda de ingressos para o show começa hoje pelo site do Sesc

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

Divulgação

O Trio Mocotó está de volta aos palcos do Sesc Jundiaí

Este ano, o tradicional Fes-
tival Enredança chega à sua 
26ª edição e, para compor a 
sua extensa programação, a 
Unidade de Gestão de Cultu-
ra (UGC) recebe, entre os dias 
29 de janeiro e 19 de março, as 
inscrições gratuitas de baila-
rinos e coreografias interessa-
dos em participar.

Os interessados, de todo 
o território nacional, podem 
se inscrever pelo site do Fes-
tival, anexando a documen-
tação necessária e atendendo 
aos critérios estipulados con-
forme a Mostra, Categoria e 
Estilo de que o proponente 
deseja participar.

A edição deste ano do En-
redança será entre os dias 11 
e 21 de abril, com apresen-
tações das Mostras Paralela 
e Competitiva, workshops 
e outras atividades temáti-
cas. Desta vez, a programa-
ção será realizada no Teatro 
Polytheama, no Espaço Ex-
pressa (antigo Complexo Fe-
pasa), na Sala Glória Rocha 
do Centro das Artes, no Maxi 
Shopping, além de escolas da 
rede municipal e em centros 
comunitários da cidade.

As categorias desta edi-
ção serão: Infantil (de seis a 
oito anos), Juvenil I (de nove 
a 12 anos), Juvenil II (de 13 a 
16 anos), Adulto (de 17 a 39 
anos) e 40+ (40 anos ou mais). 
Já as modalidades serão: 
Clássico de Repertório (Va-
riação e Paz de Deux; Grand 
Pas de Deux e Grand Pas de 
Trois; e Conjunto de Repertó-
rio), Clássico Livre e Neoclás-
sico, Contemporâneo, Dan-
ça Esportiva, Dança de Salão, 
Danças Populares e Folclóri-
cas, Dança Urbana, Jazz e Sa-
pateado Americano.

Pela Mostra Competiti-
va, estão previstas ainda pre-
miações em dinheiro que po-
dem chegar a até R$ 2 mil, 
destinadas ao bailarino ou à 
bailarina revelação, melhor 
bailarino ou bailarina, me-
lhor conjunto, melhor coreo-
grafia e a coreografia escolhi-
da por voto popular.

Mais informações po-
dem ser obtidas no edital 
UGC nº 01/2024, no site do 
Festival, no site da Cultura, 
pelo e-mail enredanca@jun-
diai.sp.gov.br ou pelo telefo-
ne (11) 4589-6800.

Inscrições para o 
Festival Enredança

DANÇA

Divulgação

Programação deste ano irá se espalhar pela por toda a cidade
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Corinthians e São Pau-
lo entram em campo para a 
disputa de mais um Majes-
toso. O duelo é válido pela 
quarta rodada do Campeo-
nato Paulista e a bola rola às 
19h30 de hoje, na Neo Quí-
mica Arena. O confronto te-
rá transmissão da Cazé TV 
e pelo Paulistão Play.

Diante da má fase do Co-
rinthians neste início de 
temporada, o São Paulo vê 
mais uma chance de que-
brar o tabu de nunca ter 
vencido no estádio do rival. 
Desde que o estádio foi inau-
gurado, em 2014, os dois ti-
mes já se enfrentaram no lo-
cal 18 vezes, com 11 vitórias 
do Timão e sete empates.

Para isso, o técnico Thia-
go Carpini terá a volta do 
atacante Lucas Moura, que 
desfalcou a equipe contra 
Mirassol por desgaste físico.

Rafi nha, Michel Araújo 
e Erick, que já haviam trei-
nado com bola no último 
domingo, novamente tra-
balharam sem restrições 
e também devem ir para 
o jogo. Já James Rodríguez 
segue como desfalque para 
o São Paulo. O jogador ain-
da realiza trabalhos com 
carga controlada e, na me-

lhor das hipóteses, voltará 
a ser relacionado na Super-
copa do Brasil, no próximo 
domingo, contra o Palmei-
ras, no Mineirão.

Com sete pontos, o Tri-
color está na ponta do Gru-
po D, empatado com o São 
Bernardo, vice-líder.

CORINTHIANS
Já o Corinthians, que 

vem de um começo de tem-
porada complicado, com 
duas derrotas seguidas e 
ocupando a segunda colo-

cação do Grupo C, com dois 
pontos, busca se recuperar 
na competição diante da 
sua torcida. Para o confron-
to, o técnico Mano Menezes 
segue sem ter a disposição 
o meio-campista Rodrigo 
Garro, que ainda não es-
tá inscrito no Campeona-
to Paulista por um imbró-
glio entre o time paulista e 
o Talleres, da Argentina.

Mano também não deve 
contar com o lateral Diego 
Palacios, diagnosticado com 
uma lesão na coxa direita.

São Paulo tenta quebrar 
tabu em má fase do Timão

MAJESTOSO

REPRODUÇÃO/ SÃO PAULO

Lucas estará à disposição após desfalque no último jogo

O Utah Jazz estaria inte-

ressado na contratação 

do armador Ben Simmons, 

de acordo com o jornalista 

Chad Porto, do portal The 

Jazz Notes.

Simmons surgiu como um 

dos armadores mais pro-

missores da NBA, mas seu 

desempenho nos últimos 

anos desapontou grande 

parte do público da liga. 

Em sua passagem pelo 

Philadelphia 76ers, ele foi 

duas vezes para o All Star 

Team, e era considerado 

por muitos como um dos 

maiores talentos da NBA.

A temporada de Simmons 

no Brooklyn Nets está lon-

ge de ser um sucesso. O 

jogador disputou apenas 

6 partidas, com média de 

6 pontos, 10 rebotes e 6 

assistências. Simmons se 

lesionou em dezembro, e 

não tem data certa para 

voltar às quadras.

UTAH JAZZ QUER 
BEN SIMMONS

NOTAS

O atleta do Peama 
Jundiaí, Cristian Weste-
maier Ribera, de 21 anos, 
conquistou medalha de 
ouro na Copa do Mun-
do de esqui paralímpico, 
em Toblach, na Itália, no 
último sábado (27). O es-
quiador garantiu o títu-
lo mundial após vencer 
a prova de sprint 1km, 
na categoria sitting, em 
2 minutos e 52 segundos.

Cristian foi o líder da 
qualificatória e também 
venceu sua bateria semifi-
nal em Toblach. Na final, 
largou 17 segundos atrás 
do primeiro esquiador e 
conseguiu fazer a ultra-
passagem no fim da cor-
rida. O atleta de Jundiaí 
superou 30 esquiadores 
do mundo todo, incluin-
do outros seis brasileiros. 
Completaram o pódio o 
italiano Romele Giuseppe 
(2min54s) e o ucraniano 
Bal Pavlo (2min57s).

Além de levar a meda-
lha de ouro no sprint de 
1km, Ribera também con-
quistou a segunda coloca-
ção na prova de 5km, ao 

completar a corrida em 14 
minutos e 15 segundos.

EMOÇÃO
Além do ouro conquis-

tado no sábado, Ribera já 
tem duas medalhas mun-
diais na prova de sprint, 
uma prata e um bronze, ob-
tidos nos dois últimos anos. 
Após bater na trave duas 
vezes, o esquiador come-
morou o título da Copa do 
Mundo e afi rmou que esta 
foi a maior conquista da sua 
carreira. “Eu estou muito 

feliz. Essa conquista é mui-
to gratifi cante. Faz bastan-
te tempo que estou lutando 
pelo lugar mais alto do pó-
dio e todo trabalho e sacri-
fício estão sendo recompen-
sados. Só quero agradecer a 
todos que estão comigo nes-
sa caminhada, me dando 
todo apoio e torcendo por 
mim”, disse Ribera.

O atleta do Peama, nú-
mero 5 no ranking mun-
dial de esqui paralímpico, 
também revelou os próxi-
mos objetivos na carreira e 

afi rmou que o trabalho se-
rá dobrado. “Chegar ao pó-
dio é uma coisa e se manter 
é outra. A partir de agora o 
trabalho vai ser dobrado. 
Manter o alto nível é a par-
te mais difícil do processo. 
O objetivo é continuar tra-
balhando forte, me aperfei-
çoando e evoluindo cada 
dia mais”, reforçou.

Ainda nesta semana, Ri-
bera entra em ação em mais 
uma etapa da Copa do Mun-
do, agora em Martello, tam-
bém na Itália.

DO SOL À NEVE
Além de competir no es-

qui cross-country, Ribe-
ra também defende as co-
res da seleção brasileira no 
atletismo. O atleta, inclusi-
ve, participou dos Jogos Para-
pan-Americanos de Santia-
go-2023, e conquistou quatro 
medalhas na classe T54. “Es-
tou treinando para me tor-
nar especialista no esqui pa-
ralímpico, mas sem deixar de 
lado as competições de atletis-
mo. Meu objetivo é continuar 
lutando por títulos nas duas 

categorias”, explicou.
Natural de Cerejeiras, 

em Rondônia, Ribera nasceu 
com artrogripose, uma do-
ença congênita das articula-
ções das extremidades. Em 
busca de tratamento, mu-
dou-se para São Paulo ainda 
na infância e se tornou atle-
ta do Peama Jundiaí.

Além das conquistas 
já citadas, Ribera também 
também disputou os Jo-
gos Paralímpicos de Inver-
no em PyeongChang-2018 e 
em Pequim-2022.

Cristian Ribera é campeão da Copa 
do Mundo de esqui paralímpico

DO PEAMA PARA O MUNDO O esquiador garantiu o título mundial após vencer a prova de sprint 1km, na categoria sitting, em 2 minutos e 52 segundos

LUANA NASCIMBENE
lnascimbene@jj.com.br

ARQUIVO PESSOAL

Nesta semana, Ribera entra em ação em mais uma etapa da Copa do Mundo

VOLTOU ATRÁS CONTRA O EQUADOR

Palmeiras descarta 
avanço por Diego Costa

Brasil vence de virada e 
avança no Pré-Olímpico

O Palmeiras analisou e discutiu o 

nome do atacante Diego Costa, 

ex-Botafogo, e decidiu não avançar 

para uma possível contratação.

O Brasil se classifi cou para o 

quadrangular fi nal do Pré-Olímpico, 

ao vencer o Equador, por 2 a 1, com 

gols de Marlon Gomes e Pirani.

ESPORTES
CONTRA O EQUADOR

Brasil vence de virada e 
avança no Pré-Olímpico
O Brasil se classifi cou para o 

quadrangular fi nal do Pré-Olímpico, 

ao vencer o Equador, por 2 a 1, com 

gols de Marlon Gomes e Pirani.

Divulgação

Um dos grandes nomes 
da história do futebol bra-
sileiro, o tetracampeão do 
mundo em 1994, Cláudio 

Taffarel aceitou o convi-
te de Dorival Júnior para 
voltar a exercer a função 
de preparador de golei-

ros e é mais uma cara no-
va na comissão técnica do 
Brasil visando a Copa do 
Mundo de 2026.

Taffarel volta à seleção
CONVITE DE DORIVAL

ARQUIVO PESSOAL

O atleta do Peama comemorou a conquista após bater na trave duas vezes


